

De 1971 a 1984 han Ocurrido Veinticuatro Asesinatos

sigue de la página cuatro

con la renovación moral, abuso de los grandes propietarios o políticos, en 16 casos han sido víctimas de detenciones, secuestros y torturas;

"Casi siempre, con impunidad, han sido golpeados o agredidos en diversas formas, 25 de ellos. Otros nueve recibieron claras

amenazas, insultos o amagos de diversa índole;

"En otros nueve casos padecieron allanamientos los medios informativos —por lo regular periódicos impresos o informativos de radio.

"Otra forma de agresión, sobre todo a reporteros, es haber sido suspendidos o cesados de sus empleos en por lo menos 11 ocasiones, por divulgar noticias que afectan intereses económicos.

Y mientras Alvarez Icaza continúa el recuento, entre los asistentes a esa reunión, convocada por Tribuna de México, algunos asistentes rompen el silencio para comentar quedamente:

"Estos son campeonatos que a nadie darían orgullo. Es muy triste saber los límites de la libertad de expresión".

Alvarez Icaza insiste en dar a conocer el resultado del resumen elaborado por

los miembros de CENCOS. "Son hechos. No hay mentiras. Los diarios lo han consignado. Decenas de casos se quedan fuera por no pasar la denuncia..."

"En el mismo tiempo 4 publicaciones han sufrido boicot económico; 13 ediciones han sido confiscadas en diversos estados; 6 solicitudes de circulación o de emisión radial han sido negadas; se han aprobado 12 leyes restrictivas y represivas a la libertad de circulación de la palabra..."

En 17 páginas de datos pormenorizados, sobresalen los estados de Sinaloa, Oaxaca, Guerrero y Veracruz.

"¿Cuántos Manuel Buendía seguirán siendo desconocidos? ¿Cuándo habrá seguridad para los periodistas profesionales? ¿Cuándo haremos recuentos de los triunfos de la libertad de expresión?" pregunta, José Alvarez Icaza... y torna otra vez, el silencio.

De 1971 a 1984 han Ocurrido Veinticuatro Asesinatos de Periodistas en el País: Cencos

Por
ROGELIO HERNANDEZ

"Han sido decenas los Manuel Buendía en todo el país... Sostiene el director del Centro Nacional de Comunicación Social, José Alvarez Icaza. Y se hace silencio que se rompe cuando comienza a leer los resultados de su recuento:

"En dos sexenios, entre 1971 y 1984, han ocurrido 24 asesinatos de periodistas en varios puntos del país, casi siempre en cumplimiento de su profesión;

"Los que estuvieron a punto de perder la vida por las mismas razones, en el mismo lapso, han sido cinco víctimas de atenta-

dos contra su integridad:

"Por haber informado de asuntos que tienen que ver

SIGUE EN LA PAGINA 39